

## 文化協会・スポーツ協会意見懇談会議事録

○日時 令和4年2月18日（金）10時より

### 1. 意見交換

（文化協会）

グラウンドに最も近い校舎棟は令和7年4月の利用開始を目標にしているとのことであるが、文化協会においては現状の設備や移転するにあたり多くの問題があるため、いつまでにそれらの問題を解決する必要があるのかを示していただきたい。

陶芸については特に備品が多く、場所の確保といった問題だけではない。

例えば、水道設備、排水設備、臭気対策などが挙げられる。

（河合町）

備品が多くあることは認識しています。備品については、移転した場合でも再利用できるものは有効活用していただき、施設が変わることにより必要となる備品などは担当である「生涯学習課」と協議しながら整理致します。

水道設備、環境対策などにつきましては、ご意見に対応できるよう整備を検討します。

（文化協会）

パソコン教室について、Wi-Fi環境を整備いただきたい。

また、現在使用しているモニターは画面が小さく後方からは見えない。ノートパソコンについては13台程度あるが、3年から5年が寿命とされており機器の更新についてもお願いしたい。

また階層について、陶芸の場合は重量物が多く移動が大変であるため、可能であれば1階に配置いただきたい。

（河合町）

Wi-Fi環境等は整備します。パソコン教室などは専用の部屋を配置するのが好ましいと考えますが、限られたスペースとなりますので、細かな部分では改めて協議をさせていただきます。

（文化協会）

習字とフラダンスについては、先生の背中を見て振り付けなどを覚えるため窓のない壁に鏡を設置していただき、壁の開閉により収納可能なものであれば多目的な利用もできる。一番人数の多いサークルでは「まほろばホール」小ホールを利用しているが可能であればその程度の広さがあると有り難い。

(河合町)

フラダンスの活動において、鏡の設置は必要であると認識しています。収納式については既存の部屋で対応が可能かなどを検討し、手摺の設置の必要性などにつきましては個別に協議をさせていただきます。

(文化協会)

文化協会では文化祭が一番のメイン行事となるがどこで開催するのか。「文化会館」や「豆山の郷」などの公共施設は休館する可能性があるかと聞いている。旧三小で実施するのであれば、毎回手数がかからないように常設するなど、出来るだけコストがかからない配慮をしてほしい。

文化祭で陶芸などのバザーをやっているが、常時展示や展示即売会など会員が意欲を持てるような活動をしていきたい。

あと焼成炉についても、現状は別の小屋に設置されているが、室内なのか室外になるのか検討していただきたい。可能であれば焼成炉は、陶芸の作業をする所に近い場所で配置していただきたい。

(河合町)

文化祭の開催場所については、これまでの開催場所である「文化会館」が使用できなくなるのであれば、旧三小をご利用いただくことが望ましいと考えております。

展示即売などについては、冒頭に説明致しましたとおり利用者の方々が企画運営していただけるような施設環境を整備したいと考えています。

窯の設置場所については、担当課である「生涯学習課」と協議します。

(文化協会)

陶芸に関しては、移転した場合の交通手段の問題がある。現在の陶芸クラブの方は、車を利用する方がほとんどであるが、高齢な方が多いため車の利用をやめている方もおり、代替えとして公共交通機関とコミュニティバスを利用することになると思う。その際のバスの運行形態などについては密に計画して頂きたい。

(河合町)

アクセス問題につきましては、多方面の方よりご意見が多く、町としても当然、ご不便がないよう検討を実施してまいります。

(文化協会)

陶芸については窯の老朽化も進んでいるので、費用の問題もあると思うが移転に合わせ更新いただきたい。

(河合町)

窯については、数多くの方がご利用されていることは認識しており、限られた予算での対応となりますが、担当課である「生涯学習課」と協議をします。

#### (文化協会)

「豆山の郷」の維持管理費が相当かかっており休館するといった話も聞く。「まほろばホール」の図書室を旧三小に移転すれば、「まほろばホール」も民間委託が可能となり、維持管理費の削減に繋がるのではないかと。

その二つの施設の今後については決定していないと思うが、現在、「豆山の郷」と「まほろばホール」で実施している喫茶について、旧三小に移転するとすれば調理室を使用させていただくなどボランティア施設として活用できる場所にしてほしい。

#### (河合町)

喫茶については他の施設での今後の運営にかかわらず、旧三小でも実施いただくことなどを考えております。調理室は当然、配置が必要な諸室と認識しており、中庭でもコーヒーなどを楽しんでいただけるような憩いの場となることを考えております。

#### (スポーツ協会)

スポーツ協会としては、要望する以前に、今の青写真をどの程度まで検討されているのか気になっている。体育館はバドミントン、卓球、バレー、武道場（剣道）、この4つの競技をするスペースが必要となる。

町民体育館ではバドミントンコートが4面確保できることに對し、旧三小体育館の規模が一小体育館と同等程度であると考えれば3面確保が上限と考える。

旧三小体育館を利用することに對し、バドミントン、卓球、バレー、武道場（剣道）、この4つの競技をどのように考えているのか、その青写真を出していただいた上で要望したいと考える。

#### (河合町)

バドミントン、卓球、剣道の実施について、旧三小体育館と町民体育館を比較した場合は広さが狭くなりますが、新たに建てる計画ではなく現時点におきましては北体育館や学校の体育館を併用していただくことを検討しております。

今後の利用形態などについては、体育館だけではなく、旧三小の校舎棟の部屋をご利用いただけないかなどにつきましても検討しております。当然、部屋の高さなども問題となりますが、今ある施設の中で検討していきたいと考えております。改めてご利用に関することなどについてお示しさせていただきます。

#### (スポーツ協会)

全体的には、駐車場が一番気になっている。現在の町民体育館の駐車場スペースは15台程度、公民館が20台程度である。公民館で催しなどがあつた場合にはすぐにいっぱい

になり、プール前の駐車場を利用することが多い。駐車場の場所と予定台数をどこまで考えているのか。その確保数によっては、路上駐車といったことで近隣住民にも迷惑がかかることとなる。利用者としては現状の 35 台に職員分を追加し、最低でもその倍の駐車スペースを確保する必要があると考える。

(河合町)

駐車場につきまして、現在の公民館・体育館では 35 台ということでかなり少ないことは認識しております。旧三小の現状の駐車場は 20 台程度であります。今後、避難所機能を有する複合施設としてだけでなく、様々な活動の場、また、気軽に集っていただく交流の場などとして整備したいと考えており、近隣住民の方々にご迷惑とならないよう駐車場の十分な確保を検討します。

(スポーツ協会)

体育館の照明設備について、大会などを行うときの照明が薄暗くてみすぼらしく、盛り上がりにもかける。照明は明るく改修し、電気が切れた際には簡易的な方法で取替ができるようにしてほしい。

(河合町)

体育館の照明設備については、LED 化にするなど改修を考えております。スポーツする上で必要な照度を確認した上で改修し、取替を簡易的に行えるよう昇降設備などにつきましても併せて検討してまいります。

(スポーツ協会)

グラウンドの中に一部駐車場を設けると、雨の日でも大会などがあるので、グラウンドが荒れて使えなくなる。コンクリートなどを施すことを検討してほしい。

(河合町)

平常時におきましては、土の部分に車両を進入させることは考えておりません。また、グラウンドは土仕上げ、駐車場部分はアスファルトもしくはコンクリート仕上げを考えております。

(スポーツ協会)

中央公民館には現在集会室があるが、ダンスパーティーが行える程度の広さの集会室は最低限必要だと思う。旧三小ではそれが可能かどうか、構造的な問題を検討し、広さの確保をお願いする。

(河合町)

広い部屋を確保するため壁を取り壊すということも一つの手法ではありますが、耐震の構

造壁である場合、壁が壊せないことも想定されます。できる限り確保できるよう検討してまいります。

(スポーツ協会)

駐車場については、現在のプールを埋め立てて駐車場にするという考えだと思うが、実際避難する時、ここは高台なのでほとんどの人が車で来ることとなる。旧三小を利用するとしたら、避難有効スペースは駐車場、運動場、新たに設ける駐車場が避難場所になり体育館には入りきらない。

避難場所として考える場合、電気や生活用水が遮断されることを考えればプールを有効に利用できるよう検討してほしい。

(河合町)

プールにつきましては、使用していた際も設備などに不具合が生じておりましたので、除却をした上で駐車場など有効的な活用を検討したいと考えております。

(スポーツ協会)

高台で水の供給が厳しい状況にあるのに、そこを避難所とすることを疑問に思う。再生可能エネルギーについて、風力発電、水力発電も必要であると考えますが、太陽光発電を設置するには非常に難しい建物であり、体育館程度しか利用できない。体育館で利用する場合、必ず蓄電池が必要である。利用する場合には必ず蓄電池方式を採用して欲しい。

(河合町)

避難所機能として、電気設備、風力・水力発電の方式についての参考にさせていただきます。

(スポーツ協会)

共同で何かのものづくりに取り組もうとすると、パソコンに代わる通信媒体が必要となるが、そのときに Wi-Fi 程度で良いのかどうか疑問である。有線でも何でも良いが、通信容量のことも考え役場の通信設備とリンクしておくべきと考える。

(河合町)

通信設備の環境などは日々進化している状況であり、先を見据えた検討が必要と考えています。Wi-Fi 環境も含めて出来る限りご不便のない設備にしたいと考えております。

(スポーツ協会)

コロナ禍における検討も必要であり、また、体育館のトイレもキャパオーバーになるようでは済まない。200人程度が生活できる準備が必要であると考えます。

(河合町)

コロナ禍の状況に限らず、避難される方が狭い空間を求められることも想定されるため、校舎の中でも緊急時に対応できる避難所機能を検討しており、有事の際に活用できる災害用トイレも必要であると考えております。

(スポーツ協会)

運動場はサッカー場一面、野球場一面程度が取れるくらいの大きさを良いと考えるが、近年ではラグビーも盛んであるため、将来的な利用についても考えていただきたい。

(河合町)

複合施設として様々な活用がしたいとのご意見もございますが、町全体での施設の利活用と致しまして他の公共施設を含めて検討してまいります。

(スポーツ協会)

段階的な整備というのは、令和7年にはすべて完了しているということか。

(河合町)

体育館などは改修を経て令和6年4月に利用を開始いただき、グラウンドに最も近い校舎棟は令和6年4月に工事に着手し令和7年4月の利用開始いただくことを目標としております。中央及び北側の校舎棟につきましては令和7年度以降に順次進めていくことから、令和7年4月に校舎棟含め、すべて完了するというものではございません。

(スポーツ協会)

利用開始時期について前倒しは無理なのか、少し時間がかかっているように思う。

(河合町)

まずは避難所機能を有する体育館の整備を先行して計画しております。その後、校舎棟の整備に取りかかりますが、段階的に整備する計画としていることは法的な制限などが影響しております。しかし、老朽化した施設をご利用いただいている現状であり、ご利用開始時期を少しでも早める必要があると認識しております。

(スポーツ協会)

河合町は財政的に厳しいと思うが国からの補助はあるのか。補助を活用する場合、どの程度の割合となるのか。

(河合町)

避難所機能を有することから、町にとって有利な財源となります防災関連の起債を充当することを考えております。計画において、体育館も校舎棟も避難所機能を有する施設整備を考えてい

ることから、その財源を出来る限り活用したいと考えております。

(スポーツ協会)

各種スポーツの活動場所や確保できるコート数、またどのように使うのかなど具体的に示していただかないと要望が出せない。

競技人口が多い卓球など、体育館を使用することは難しそうであればグラウンドに近い校舎棟の教室の壁を取り壊した上で二部屋程度の広さの部屋を確保いただきたい。また、運動スペースとなるので振動などの対策として、最低限一階に設けることが望ましいと考える。現状、使用が少ない北体育館を利用出来るようにするなど、他の小中体育館の利用も含めどのように考えているのか示していただきたい。

(河合町)

現状、お示しできる青写真はありませんが、本日伺った多くのご意見を参考にさせていただき、各種スポーツの利用場所などにつきましては担当課と協議を行った上で検討しており、今後、青写真などをご提示しながら進めてまいります。

(スポーツ協会)

これまで公共施設における駐車場不足の問題は絶えずあった。計画では、プールの跡地を駐車場に活用するとのことであるが、何台程度を見込んでいるのか。

(河合町)

駐車場については、現状の公民館、体育館の駐車可能台数や旧三小の駐車場の台数などを整理し、現時点では100台程度は必要になると考えております。できる限り駐車場を優先的に確保した上で、その場所を様々な活動が実施できる場所にしたいと考えております。